

## La yegua Candelaria

● El día 11 de junio de 2024 la Yegua Candelaria, dejó de existir. “Se habría debido a su avanzada edad y problemas de salud”. Pertenecía al equipo que acompañaba al Presidente de la República, en cada Parada Militar y que montaba un oficial de ejército, para solicitar permiso presidencial, e iniciar ceremonia en la Gran Parada.

La legendaria equina, participó en ocho Paradas Militares; una yegua de linaje y estirpe, en su tipo, de color moro; hija del caballo “Solitario”, que también desfiló por ocho años en las Paradas Militares, será reemplazada por otro, avezado y garboso corcel, llamado “Eladio”.

Con el arribo de los Conquistadores españoles, al Nuevo Mundo, en 1493 (segunda travesía de Colón), fueron acompañados, en sus conquistas, con caballos de las “marismas de Guadalquivir”; pequeños, pero fornidos y aptos para recorrer con facilidad, variopintos y complejos terrenos americanos.

Los caballos han sido fundamentales para el desarrollo de todas las actividades humanas, como principal e importante, medio de transporte terrestre. En nuestro país, se adaptaron fácilmente, en los campos y áreas ur-

banas (antiguamente, en trabajos campesinos, coches de ambulancias, pasajeros, funerarios, bomberos, de paseo, comercio y fletes en carretones, etc.) Carabineros de Chile, utiliza caballos para resguardar la frontera, el orden público, salvamentos, ceremonias y desfiles militares. Además, cuenta con su prestigioso equipo acrobático, de caballería, “Cuadro Verde”. El Ejército, también utiliza sus caballos en desfiles, ceremonias, competencias deportivas, guardia presidencial, la magnífica e insigne Banda de Timbaleros y el diestro equipo de equitación acrobático, “Cuadro Negro”, que integran caballos corraleros, de pura raza chilena.

*Luis Omar Sepúlveda Navarro*  
*doncoyosepulveda@gmail.com*